

Honoris Causa

El pasado 10 de agosto la Universidad ISALUD realizó el acto de investidura como Doctor Honoris Causa a Don Giorgio Solimano, en reconocimiento de su prolífera tarea en el campo de la salud pública y el sistema sanitario chileno, y de sus 12 años de gestión a cargo de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile. Durante el encuentro, el Dr. Solimano brindó la conferencia "Avances y desafíos en la formación de recursos humanos e investigación en salud pública en Chile". Asimismo, durante la tarde, las autoridades de ISALUD otorgaron la mención Profesor Honoris Causa a Don Carlos Eduardo Gabas, Secretario Ejecutivo del Ministério da Previdência Social de la República Federativa de Brasil. Las ceremonias estuvieron presididas por el Rector Honorario de nuestra Universidad, Dr. Ginés González García.



Arriba: Carlos Eduardo Gabas, Secretario Ejecutivo del Ministério da Previdência Social de la República Federativa de Brasil. Abajo: Giorgio Solimano recibió el título Honoris Causa de manos de Ginés González García.



Miguel Ángel Verdugo, doctor Honoris Causa de ISALUD

El próximo 3 de septiembre, a las 18.30 horas, ISALUD realizará la ceremonia de investidura como doctor honoris causa del Prof. Miguel Ángel Verdugo, catedrático del Departamento de Personalidad, Evaluación y Tratamiento Psicológico de la Universidad de Salamanca y director del Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (Inico) de la misma universidad. Durante el encuentro, el profesor Verdugo brindará la conferencia Un nuevo modelo organizacional para mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad. Lo acompañarán las autoridades de la institución y el Dr. Ginés González García, embajador argentino en Chile. La actividad se realizará en la sede de Venezuela 847, con entrada libre y gratuita. Inscripciones en el 5239-4015/18/33 o en informes@isalud.edu.ar.

Exposiciones 2012

Para el segundo semestre del año, la Universidad establece una agenda de exposiciones con el objetivo de brindar información sobre su oferta vigente, las inscripciones 2013 y la producción de Ediciones ISALUD. El 28 y 29 de agosto se presentará en la Feria del Libro y Publicaciones organizada por el Hospital de Pediatría Juan P. Garrahan para celebrar sus primeros 25 años. El 29 de agosto también estará en la primera feria de posgrados del Consejo de Ciencias Económicas de la Ciudad de Buenos Aires. Octubre será el mes de las ferias educativas para ofertas de grado. El 3 y 4 los profesionales del centro de informes de la Universidad asesorarán sobre las inscripciones a licenciaturas y tecnicaturas 2013 en la Expo Empleo Joven organizada por el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. También lo harán en la Expouniversidad 2012 del 17 al 21. Del 14 al 16 de noviembre, representantes de la coordinación de posgrados de ISALUD asistirán al V Congreso de Economía de la Salud de América Latina y el Caribe en la ciudad de Montevideo-Uruguay, con el propósito de brindar orientación sobre las propuestas de formación superior del próximo ciclo lectivo.

Módulo Internacional 2012

Hasta el 14 de septiembre, la Universidad mantendrá abierta las inscripciones al Módulo Internacional 2012, a realizarse en la ciudad de Washington, Estados Unidos, del 1º al 5 de octubre de 2012. La actividad brindará a los estudiantes de posgrado avanzados la oportunidad de conocer el sistema de salud de EE.UU. a través de la visita a las principales instituciones del sistema, con el fin de contribuir al enriquecimiento y profundización de la visión y conocimientos adquiridos en las respectivas carreras. Quienes quieran participar o recibir información deberán inscribirse en la página web de la Universidad o escribir a la Lic. Belén Giménez en bgimenez@isalud.edu.ar

Formación de extensión universitaria en kinesiología

El pasado 14 de julio, ISALUD fue sede del II Encuentro Nacional de Terapeutas Vestibulares, este año centrado en la Rehabilitación Vestibular en la Tercera Edad. Durante el encuentro, los asistentes abordaron el envejecimiento del sistema vestibular; la relación entre movimiento ocular y envejecimiento; la eficacia de los ejercicios de estabilización de la mirada y métodos de testeo. En línea con estas actividades de formación para kinesiólogos, fisioterapeutas, terapeutas físicos y profesionales de la rehabilitación, el próximo 5 de octubre se realizará la jornada de actualización *Control motor: aplicaciones en kinesiología y rehabilitación*. Informes e inscripción en el +54 11 5239-4045/22/33 o en infocursos@isalud.edu.ar



ATENCIÓN AMBULATORIA INTERDISCIPLINARIA
DE PACIENTES CON DISCAPACIDAD

CENTRO INFANTO-JUVENIL

Sede: Av. Rivadavia 4684
Ciudad Autónoma de Buenos Aires
Teléfonos: 4901-7800 / 4024 / 9081

CENTRO DE ADULTOS

Sede: Av. Córdoba 3534
Ciudad Autónoma de Buenos Aires
Teléfono: 4862-0204

Web: www.cermisaludsa.com.ar

Mail: info@cermisaludsa.com.ar

El Dr. Antonio Guidazio recibió el Premio a la Trayectoria Profesional



El pasado 10 de julio, en la cena anual de Consenso Salud, el Dr. Antonio Guidazio, director de nuestra Especialización en Auditoría de Atención de la Salud, fue distinguido en la categoría Trayectoria Profesional. El premio fue entregado por el Dr. Alberto Cormillot,

director del área y carreras de alimentos y nutrición de ISALUD. El reconocimiento al Dr. Guidazio destacó su labor en la prevención y promoción de la salud dentro del ámbito de la seguridad social en la Argentina.

Derecho desde la calle

Hasta el 28 de agosto, ISALUD mantendrá abiertas las inscripciones al curso online sobre *Introducción crítica al derecho a la salud*, organizado de manera conjunta con Fiocruz, la Organización Panamericana de la Salud (OPS/OMS), la Universidad de Brasilia y el Colegio de Abogados de Córdoba. La cursada, de tres meses de duración, iniciará en septiembre. Entre sus temas centrales se destacará el abordaje de las bases del derecho para la salud pública; las tendencias actuales para la mejor democratización del derecho a la salud; los instrumentos internacionales y las políticas globales en torno al tema.

Medicamentos: uso racional y medicina del futuro

El 18 de julio, el Dr. González García, Fundador de ISALUD, participó vía videoconferencia de la presentación de los resultados obtenidos tras la encuesta realizada por la Confederación Farmacéutica Argentina sobre el comportamiento de la sociedad ante la adquisición y uso de los medicamentos, con el objetivo de instalar un debate que fortalezca el uso responsable. En línea con esta temática, el 25 de julio el centro de Altos Estudios en Farmacopolíticas de la Universidad ISALUD y CAEME Bio organizaron un encuentro interdisciplinario para abordar los últimos avances de los medicamentos biotecnológicos y su impacto en el sistema de salud. Más de 120 profesionales del mercado de los medicamentos se reunieron para debatir sobre las características esenciales de los productos biotecnológicos, el marco regulatorio internacional y local, el impacto en el sistema de salud y el correspondiente financiamiento.

Jornada internacional sobre Sistemas de Calidad en Donación y Trasplante

El próximo 27 de agosto la Universidad ISALUD y la Asociación Argentina de de Procuración de Órganos y Tejidos para Trasplantes (Aaprott) realizarán la *Jornada Internacional sobre Sistemas de Calidad en Donación y Trasplante* con el auspicio de la Representación Argentina de OMS/OPS y del Instituto Nacional Central Único Coordinador de Ablación e Implantes (Incucai).



Durante el encuentro, se abordarán los principios rectores de la OMS sobre calidad y seguridad de los procedimientos; los indicadores de calidad del proceso donación y trasplante desde la experiencia argentina; los aportes de las sociedades científicas a los sistemas de calidad de trasplantes, y la acción latinoamericana en el tema. Asimismo, se realizará el acto de investidura como Doctor Honoris Causa de Don Rafael Matesanz, quien brindará la Conferencia Magistral sobre *Calidad en la Donación de Órganos*. La jornada se realizará desde las 10.30 a las 20 horas en Venezuela 847, Ciudad de Buenos Aires, con entrada libre y gratuita. Inscripciones en el +54 11 5239-4015/22/33 o informes@isalud.edu.ar Este encuentro se enmarcará en las actividades de extensión del Curso Internacional en Gestión de los Procesos de Donación y Trasplantes, cuyo nuevo ciclo iniciará en marzo 2013.

Premios ISALUD 2012

La Fundación ISALUD abrió la convocatoria para la presentación de candidatos a los Premios ISALUD 2012, en reconocimiento de la labor y el compromiso de aquellas personas e instituciones que hayan desarrollado actividades o acciones trascendentes en áreas de la salud, medio ambiente, la economía y la sociedad, entre otras. Para realizar postulaciones, se deberá ingresar a www.isalud.edu.ar

Programa SIT Study Abroad en Universidad ISALUD

El próximo 26 de agosto llegará a Buenos Aires el primer grupo de estudiantes del programa *Argentina: Salud Pública en Ambientes Urbanos*, que se desarrollará en convenio entre nuestra Universidad y la Fundación Educativa World Learning Argentina. El programa permitirá que los jóvenes estadounidenses interesados en los problemas de la salud en el mundo aprendan de nuestra realidad. Las clases se desarrollarán en ISALUD e incluirán visitas a centros de atención, organizaciones comunitarias y gubernamentales en la ciudad y provincia de Buenos Aires, Mendoza y Tucumán.

Ciudades sostenibles



Del 1º al 3 de agosto, ISALUD participó en la organización del primer seminario realizado por el Foro Internacional de Expertos Grupo 11+ sobre *Sendas bajas en carbono para el desarrollo de ciudades Sostenibles en América Latina y el Caribe*. La actividad contó con el apoyo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL); el Organismo Provincial para el Desarrollo Sostenible del Gobierno de la Provincia de Buenos Aires, y el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación del Gobierno de España. Durante el encuentro, se discutieron aspectos del cambio climático en las ciudades, los planes de gestión ambiental municipales; los instrumentos regulatorios, normativos y fiscales para evaluar el desempeño ambiental y la sustentabilidad de las urbes. El seminario se enmarcó en el programa de actividades de la Maestría en Gestión de Salud Ambiental, con nuevo inicio pautado para abril de 2013.

El Dr. González García en la Facultad de Derecho de la UBA

El 26 de julio, el rector honorario de la Universidad, Dr. Ginés González García, brindó la exposición *Derecho y salud: metas, objetivos y características del sistema sanitario*, en el Programa de Actualización en Responsabilidad Derivada de los Servicios de Salud organizado por la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires (UBA). Durante la conferencia, abordó la problemática de la salud como política de estado y destacó la importancia que reviste

la participación del abogado en la defensa del derecho de los pacientes, tema vinculado centralmente con la accesibilidad a los servicios. Además, analizó

las características generales del modelo sanitario argentino, comparándolo con otros sistemas del mundo en los que existe la figura del seguro público de salud.



TIC en Salud. La experiencia nacional e internacional

El 22 de junio la Universidad ISALUD realizó la jornada *Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) en Salud*. El encuentro inauguró oficialmente el centro de estudios e investigación Ticsa de ISALUD, además de constituir el espacio clave para el avance del plan de trabajo del grupo salud eLAC 2015. Entre los temas centrales del encuentro, se destacó el abordaje del sistema integrado de información sanitaria argentino (SISA) y los progresos en telecomunicaciones y salud en el país. Los casos internacionales también estuvieron presentes, con la exposición de la experiencia italiana y británica en la materia. En el marco de estas actividades, a partir del 27 de agosto se dictará el Seminario de informática aplicada a la salud bajo la



consigna ¿cómo administrar la información de salud de las personas? Informes e inscripción en el +54 11 5239-4045/22/33 o e infocursos@isalud.edu.ar

Mejora en la formación de enfermeros latinoamericanos

Con el fin de contribuir con la inclusión social al disminuir la desigualdad por razones económicas y de género, del 18 al 22 de junio de 2012 la Universidad ISALUD (Argentina) –coordinadora de la propuesta–, junto con la Universidad Cayetano Heredia (Perú); la Universidad Nueva San Salvador (El Salvador), la Universidad Gran Asunción (Paraguay), la Universidad Pública de Navarra (España) y la Università degli Studi di Pavia (Italia) llevaron a cabo la primera reunión de trabajo del Proyecto Alfa Funda Enfermería en la Ciudad de Buenos Aires. En el encuentro, las instituciones latinoamericanas compartieron y compararon las necesidades y expectativas existentes en cada país en relación con la actual formación en enfermería. Asimismo, se inició el proceso de transferencia de experiencias de las universidades europeas, que se prolongará durante los 36 meses del Proyecto, con el fin de fortalecer la capacidad del personal académico de las instituciones de educación superior de Argentina, El Salvador, Paraguay y Perú para elaborar las bases de una propuesta curricular que respete la diversidad cultural de las comunidades y la autonomía de las instituciones, y permita avanzar en la definición conjunta por competencias y en la armonización regional de los currículos de formación de técnicos.

¿Por qué es necesario gestionar las tecnologías biomédicas?

Durante los últimos 20 años se ha observado un profesionalismo creciente en el campo de la bioingeniería, de la mano de mayores demandas por parte de instituciones de salud y de empresas proveedoras de productos para la salud, ávidas por contar con personas idóneas que puedan gerenciar la diversidad tecnológica creciente e interactuar adecuadamente con los distintos profesionales de la salud. No obstante, se ha detectado que estas posiciones son ocupadas por profesionales que no poseen una adecuada formación en gestión de tecnologías biomédicas. En función de este análisis, resulta útil suplir esta carencia con un curso formativo que aumente la eficiencia del desempeño de estos profesionales y coadyuve a garantizar la seguridad en el uso de los dispositivos médicos en su acepción más amplia. Por ello, a partir del 31 de agosto ISALUD brindará la Diplomatura en Gestión de Tecnologías Biomédicas, cuyo cuerpo docente abordará la adquisición y provisión de equipamiento médico; el mantenimiento de los equipos médicos; la microeconomía aplicada a la gestión de equipamiento médico; las regulaciones en ingeniería biomédica; la gestión de la calidad en equipamiento médico. Además, se incluirán visitas y actividades prácticas en carácter de estudios de casos. Informes e inscripción: infocursos@isalud.edu.ar o en el +54 11 5239-4045/22/33.

Nuevo libro de Ediciones ISALUD en Chile

El 18 de julio, el Dr. Ginés González García presentó su nuevo libro *Médicos: la salud de una profesión* en el marco del 7° Foro de Salud organizado por el Ministerio de Salud del Gobierno de Chile y la Organización Panamericana de la Salud (OPS-OMS).

